

NOTES D'ALLOCUTION DE  
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA,  
PRÉSIDENT DU SÉNAT

À L'OCCASION D'UNE RÉCEPTION SOULIGNANT  
LA JOURNÉE DE L'AMBULANCE SAINT-JEAN SUR LA COLLINE

SALLE DES PEUPLES AUTOCHTONES (160-S)  
LE 23 AVRIL 2013

Président Scheer,  
Chancelier Arthur,  
Monsieur Laurencelle,  
honorables Sénateurs et Députés de la Chambre des communes,  
distingués invités,  
Mesdames et Messieurs,

J'ai le plaisir de vous accueillir au Parlement du Canada et à la Salle des peuples autochtones pour souligner la Journée de l'Ambulance Saint-Jean sur la Colline. Je me dois de préciser que l'Ambulance Saint-Jean est l'un des volets de l'Ordre très vénérable de l'Hôpital de Saint-Jean de Jérusalem, dont Sa Majesté la Reine est la souveraine et Son Excellence le gouverneur général est le prier et le dirigeant en chef.

En plus d'être le Président du Sénat, j'ai l'honneur d'être chevalier de l'Ordre très vénérable de l'Hôpital de Saint-Jean de Jérusalem – aussi appelé l'Ordre de Saint-Jean.

La longue et noble histoire de l'Ordre de Saint-Jean au Canada remonte à la fin des années 1800, époque où des immigrants d'Angleterre apportent au Canada leurs compétences et leurs intérêts. C'est en 1909 qu'une première division ambulancière est établie au Canada. L'organisation se développe rapidement dans tout le pays au cours des années suivantes. La division devient brigade, puis

commanderie, avant de devenir prieuré en 1946. Il est aujourd'hui devenu l'un des plus importants organismes de bienfaisance au. Les 25 000 membres de l'Ordre accomplissent annuellement plus de deux millions d'heures de bénévolat.

Ses bénévoles ont certes consacré des millions d'heures de leur temps chaque année pour aider les plus démunis au pays, mais l'Ordre de Saint-Jean offre aussi une assistance et des soins à tous ceux qui en ont besoin, partout dans le monde, sans discrimination. Les exemples qui nous viennent immédiatement à l'esprit sont ceux de l'Afrique du Sud, au temps de l'apartheid, et de l'hôpital ophtalmologique de Jérusalem, qui continue de soigner des membres des communautés chrétienne, juive et musulmane tous les jours.

Les nombreuses contributions de l'Ordre de Saint-Jean à des œuvres humanitaires de par le monde suscitent l'admiration, non seulement pour leur caractère altruiste, mais aussi pour le professionnalisme et la compétence des intervenants. Le monde entier a une dette de reconnaissance envers l'Ordre, qui se dévoue sans compter.

La participation à des œuvres humanitaires est au cœur même des valeurs canadiennes. L'Ordre de Saint-Jean au Canada s'emploie à sensibiliser et à pousser à l'action les citoyens, ainsi qu'à soulager les malades et les blessés. Ses membres adhèrent aux valeurs canadiennes par leur travail au service de l'intérêt commun.

Les bénévoles forment la base de l'organisation. C'est grâce à leur dévouement et leur altruisme que l'Ordre de Saint-Jean s'acquitte tous les jours de sa mission première à titre d'organisme humanitaire, non pas seulement au Canada, mais partout dans le monde. Qu'il s'agisse de sauver des vies ou de prendre soin des malades et des blessés, l'Ordre de Saint-Jean transmet des valeurs qui transcendent les cultures et les frontières.

Les services offerts prennent plusieurs formes. Ambulance Saint-Jean Canada est probablement mieux connue pour ses formations en RCR, en secourisme et en intervention d'urgence, ainsi que pour son programme d'utilisation des chiens à des fins thérapeutiques. Cet organisme, instantanément reconnu partout au Canada, jouit d'un appui universel plus que mérité.

En terminant, je vous invite à vous joindre à moi pour remercier les membres de l'Ordre, et plus particulièrement les récipiendaires d'un prix de sauvetage aujourd'hui, pour l'excellent travail qu'ils accomplissent sans relâche en veillant à la santé et au bien-être de tous les Canadiens.

Merci.